

CICLO DE CONFERENCIAS: SEXUALIDAD Y AFECTIVIDAD, RECORRIDO Y RETOS. ROMPIENDO MITOS, CREANDO PLACERES

CONFERENCIA:

«Sexualidad y Derechos humanos ¿Qué entendemos por sexualidad?»

Días: Viernes, 21 de octubre de 2011; 19:30 horas

Sala de Conferencias.

Ateneo de Madrid. C/ Prado 21

Ponentes:

D^a Delfina Mievilte Manni. Socióloga. Agente de Igualdad y Experta en sexualidad. Directora de Mekare. Tesorera de la Agrupación "Clara Campoamor".

D^a Ana Sierra. Psicóloga y Sexóloga. Asociación Sauce y SEXPOL.



Cuando se lee, escucha o escribe la palabra "sexualidad" se levanta algún tipo de alboroto. Esto es por dos motivos: escándalo o morbo. En ambos casos por prejuicio. Aun se baja la mirada, aún hay risas, cejas levantadas desapareciendo a los cercanos y lejanos.

Pero ¿Qué es sexualidad? ¿Es lo mismo que genitalidad? ¿Es algo que ha de estar oculto pero al alcance como lo pornográfico?

¿O es solo el acto reproductivo al que debemos la vida?

Se ha hablado de salud reproductiva, pero escasas veces de cómo la sexualidad y el control o aproximación poco acertada a ella condiciona la salud, las relaciones humanas, la supervivencia de las comunidades, la economía...

En nuestra sociedad occidental hemos silenciado la sexualidad por la gran carga pecaminosa que ha soportado. Hoy, la visión global de la sexualidad queda para las personas consideradas expertas. Sin embargo, la sexualidad es un derecho humano fundamental y universal, no un privilegio (1987 Declaración del XIII Congreso Mundial de Sexología, 1997, Valencia, España revisada y aprobada por la Asamblea General de la Asociación Mundial de Sexología, WAS, el 26 de agosto de 1999, en el XIV Congreso Mundial de Sexología, Hong Kong, República Popular China).

La juventud occidental actual se construye-destruye entre dos dogmas: la represión o la hipersexualidad. Las mujeres aún tenemos que reapropiarnos de nuestro deseo y olvidar la culpa. Existen hombres que optan por una sexualidad más global intentando alejarse ellos también de los imperativos del patriarcado.

Existen miles de manera de ser hombre y de ser mujer. Una sexualidad con perspectiva de género nos ayudará a concebir y mantener relaciones de equidad que afectan desde lo más íntimo a lo más político. Pero esto es posible solo si se habla de sexualidad más allá de la reproducción, más allá del tabú y del morbo.

La Agrupación Ateneísta de Estudios sobre la Mujer "Clara Campoamor" nació en el mes de septiembre de 1989, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, impulsada por Agustina de Andrés Martínez. La actividad se ha desarrollado dentro y fuera del Ateneo y prácticamente se han tocado todos los campos del saber. Exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conferencias, ciclos de conferencias y mesas redondas, han ido acompañadas de cine-forum y talleres psico-sociales. Las temáticas han sido en muchos casos pioneras como, por ejemplo, el de la inmigración, la superdotación intelectual femenina, la minusvalía, la violencia de género o el dopaje en el deporte. También se han abordado interdisciplinariamente y, sobre todo, han abarcado la mayoría de los campos: política, música, artes, literatura, educación, medicina, historia, ciencia, etc.